



Kim Clijsters et Philippe Gilbert sont les Sportifs belges de l'année

P. 20 & 21



Les pratiques de D'Onofrio éclaboussent Anderlecht

P. 22 & 23



Anderlecht grand vainqueur du week-end en championnat

P. 11 & 12

lesoir.be

LE SOIR

Le meilleur du sport

14 PAGES SPÉCIALES

Milquet réfute le laxisme à Matonge



P. 2 & 4 Bruxelles
La ministre de l'Intérieur Joëlle Milquet estime que les autorités n'ont pas été laxistes alors qu'une nouvelle vague de violence a frappé le quartier Matonge ce samedi.

l'économie

L'Europe menace la « garantie Arco »

La Commission européenne estime que l'extension de la garantie des dépôts accordée aux coopérateurs d'Arco, pourrait être assimilée à une aide d'Etat. P. 4

la société

Un évadé était le parent du bébé tué

Orlando Leblond, l'évadé et preneur d'otages de Huy, est un parent du bébé tué par le tireur fou de la place Saint-Lambert. Il a été arrêté après avoir contacté la famille. Il est aussi suspecté d'être l'auteur du braquage mortel d'une station-service à Anderlues. P. 8

le monde

Tahrir flambe encore

En Egypte, les violences ont repris vendredi entre manifestants et forces de l'ordre aux abords de la place Tahrir, au Caire, alors que les législatives sont toujours en cours. P. 9

NÉCROLOGIE	26
PETITES ANNONCES	26
CINÉMAS	28
BONS À DÉCOUPER	29
THÉÂTRES	32
JEUX & BD	33
TÉLÉVISION	34-35
PETITE GAZETTE & MÉTÉO	36



La Société du logement : la ruine d'un système

P. 2 & 3 FRAUDE OU COMLOT ? Des audits soulignent l'absence de contrôles au sein de la Société wallonne du logement. Où le climat est délétère.

Le 2 décembre dernier, la direction générale de la Société wallonne du logement (SWL), la structure publique qui chapeaute les sociétés locales d'habitations sociales, procédait au licenciement pour faute grave de Catherine Delid, la directrice des services généraux et de la communication.

Ce lundi, le conseil d'administration de la SWL doit confirmer la sanction et valider sa motivation. Les administrateurs auront

à leur disposition deux pièces à charge de la directrice : un audit interne et un autre rapport, réalisé par le consultant extérieur Ernst & Young à la demande du directeur général de la société, Alain Rosenoer.

Ces deux enquêtes épinglent une incroyable collection de pratiques anormales dans le chef de Catherine Delid : parc automobile, frais d'habillement, GSM, notes de restaurant, cave à vin. Jusqu'à une caisse parallèle à la

caféteria du siège social de la SWL, à Charleroi.

Pour autant, les audits ne concluent pas à des fraudes caractérisées. Ernst & Young évoque des négligences. Le rapport « maison » épingle de son côté « la légèreté voire l'absence totale de contrôle interne ».

Tout indique en fait que les procédures de contrôle existent... sur papier à la Wallonne du logement, mais qu'elles ne sont pas appliquées. Idem pour le contrô-

le des dépenses, des factures, des frais divers... Bref, le « système » serait défaillant, et pas seulement à la Direction des services généraux.

Voilà de l'eau au moulin de Catherine Delid. Dans un très long acte de défense que *Le Soir* s'est procuré, l'ex-directrice charge sa hiérarchie et notamment Alain Rosenoer. Absence de consignes, communication interne défaillante ou pratiques jamais remises en question : voilà qui expliquerait,

selon elle, les « négligences » dont on l'accuse aujourd'hui. En plus d'un règlement de comptes interne entre responsables.

Alain Rosenoer ne se retrouve évidemment pas dans les conclusions des audits : pour lui, il y a faute grave sans contestation possible. Il doit en convaincre le conseil d'administration ce lundi après-midi. Mais tous les documents en notre possession en attestent : le climat est délétère au sein de cette institution. ■

La voix de Cesaria Evora s'est éteinte



Cesaria Evora s'est éteinte samedi dans son île du Cap-Vert, à l'âge de 70 ans. Affaiblie par des problèmes de santé, la chanteuse de « Sodade » avait mis un terme à sa carrière en septembre dernier.

« La diva aux pieds nus » avait subi plusieurs interventions chirurgicales ces dernières années, dont une opération à cœur ouvert en mai 2010. Après cette opération, l'artiste, ambassadrice iconique des musiques du monde, avait repris la route et s'était produite en avril dernier sur la scène parisienne du Grand Rex.

« Cize », comme l'appelaient ses admirateurs, avait fait ses premiers pas sur la scène internationale au début des années 90, et

livré quatorze albums. Couronnée par un Grammy Award en 2003 pour l'album *Voz d'Amor*, Cesaria Evora avait reçu en France deux Victoires de la musique, la première en 2000 pour *Café Atlantico*, la seconde en 2003 pour *Voz d'Amor*.

Depuis ses vrais débuts, il y a près de quarante-cinq ans sur l'île de São Vicente, Cesaria Evora avait souvent chanté les amours contrariées avec en toile de fond la nature brute et l'isolement insulaire propre au Cap-Vert, archipel qui, selon l'artiste, « marque les âmes pour des générations ». ■

► P. 29 CESARIA EVORA CHASSAIT LE CHAGRIN

Les relations Ecolo-Groen selon Olivier Deleuze

À la Chambre, l'opposition francophone au gouvernement Di Rupo - soutenu par 93 députés sur 150 - rassemble 12 des 62 élus francophones : 8 Ecolo, 3 FDF et 1 indépendant. Les écologistes occupent, en réalité, une place à part : ils sont dans la majorité institutionnelle (ils ont signé les accords relatifs à la réforme de l'Etat) et dans l'opposition socio-économique.

Dans l'hémicycle, Ecolo forme un groupe commun « Ecolo-Groen » (8 + 5) avec les verts du Nord. Stefaan Van Hecke (Groen) en assure, jusqu'aux vacances d'été, et en alternance, la présidence. Olivier Deleuze (Ecolo) assume provisoirement le rôle du « sous-chef ». Une appellation qu'il revendique...

« La question du chef de groupe n'est pas essentielle. Lors du débat sur la déclaration gouvernementale, Stefaan Van Hecke (Groen) est intervenu le 3^e et moi le 10^e. La place est uniquement importante pour votre ego. » Pourrait-il y avoir des dissensions entre Ecolo et Groen, sur le communautaire ? « C'est parfaitement possible. Mais j'ai le sentiment que, même s'il ne s'agira pas d'un fleuve tranquille, le plus difficile est fait parce que les textes sont très précis. Cependant, nous resterons très vigilants. » ■

► P. 5 ENTRETIEN

Le rideau est tombé sur Vaclav Havel

Icone de la « Révolution de velours », dramaturge iconoclaste, Vaclav Havel est décédé ce dimanche à l'âge de 75 ans. L'ancien président tchèque avait été la figure de proue de la dissidence contre le régime communiste qu'il contribua à faire chuter en 1989.

Vaclav Havel s'est éteint dans sa maison de campagne dans le nord de la République tchèque, selon son assistante Sabina Tancocova. De santé fragile, ancien fumeur invétéré, il était sujet à des problèmes respiratoires chroniques, datant de ses années de prison dans les geôles communistes.

Premier président démocratiquement élu de la Tchécoslovaquie après la chute du régime communiste, en 1989, Vaclav Havel avait été réélu en 1993 à la tête de la République tchèque, désormais séparée de la Slovaquie, après avoir assisté impuissant à la scission non violente du pays en deux Etats. Il avait quitté le pouvoir en 2003, quelques mois seulement avant que son pays ne rejoigne l'Union européenne, un processus auquel il a largement contribué. ■

► P. 10 PORTRAIT
► P. 31 ENTRETIEN AVEC SON TRADUCTEUR EN FRANÇAIS



